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Les hôpitaux sous la pression de la troisième
vague
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La France aborde une période décisive face à la troisième vague épidémique de Covid-19, dont la flambée
exerce à nouveau une forte pression sur le système hospitalier, en particulier en Île-de-France. Le 30
mars, le nombre de malades en réanimation s’élevait à plus de 5 000 sur l’ensemble du territoire, soit
déjà plus qu’au moment du pic de la deuxième vague cet automne (4 903). Du côté des hospitalisations,
les chiffres sont eux aussi en hausse avec désormais plus de 28 500 patients hospitalisés. Face à cette
situation  alarmante,  un  conseil  de  défense  doit  se  tenir  aujourd’hui  pour  décider  d’un  éventuel
durcissement des mesures.
En se basant sur les données de Santé publique France compilées par Esri, notre graphique dresse un
aperçu de l’évolution du nombre de patients hospitalisés depuis le début de la crise sanitaire. Lors du
premier pic épidémique en avril 2020, on recensait plus de 30 000 hospitalisations dont 7 000 cas en
réanimation. Après une période d’accalmie constatée durant l’été (moins de 5 000 hospitalisations en
août), le pic de la seconde vague est survenu en novembre, avec à nouveau plus de 30 000 patients
hospitalisés. Comme le montre notre graphique, la pression hospitalière n’est jamais vraiment retombée
au cours de l’hiver, notamment à cause de la progression des nouveaux variants du virus depuis le début
de l’année.

Tristan Gaudiaut pour Statista

Les Angles : le restaurant KFC a ouvert ses
portes
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Comme prévu, le restaurant KFC a bien ouvert ses portes aux Angles ce jeudi 1er avril pour
proposer ses services de ventes à emporter et de drive.

Comme nous l’avions annoncé il y a quelques semaines, le restaurant KFC est désormais ouvert au public
dans la zone commerciale Grand Angles. Si pour le moment le service en salle (88 places) n’est pas
disponible conformément aux mesures sanitaires mises en place par le gouvernement, il sera tout de
même possible de profiter de la vente à emporter et du drive dans le strict respect du protocole sanitaire.
Pour cette ouverture, KFC a créé 50 nouveaux emplois (équipiers polyvalents, managers), en partenariat
avec les services locaux de Pôle emploi.
Ce nouveau restaurant franchisé est porté par Nirr Immobilier dirigé par le gardois Ivan Roty. Cet ancien
directeur régional de KFC France, également passé chez Pizza Hut et Mc Donalds, est également à la
tête de 3 établissements KFC à Nîmes, Alès et Arles ainsi que de l’Hippopotamus de Nîmes. «Nous
sommes fiers de cette nouvelle implantation aux Angles. L’équipe a hâte de partager nos délicieuses
recettes! », déclare le directeur du restaurant Romain Trubert.

Le 3e établissements du Gard, le 4e du bassin d’Avignon
Localement, KFC est déjà présent dans la zone de la Cristole à Mistral 7 Avignon et dans la zone
d’Auchan-Nord à Sorgues. L’enseigne, notamment spécialisée dans les ‘buckets’ ou pilons de poulet frits,
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est aussi présente au sein de l’aire de l’autoroute A7 de Sorgues dans le sens Sud-Nord.
Au niveau national, il s’agit du 280e restaurant KFC, 3e dans le département du Gard et le 25e de la
région Occitanie. L’enseigne ambitionne de disposer de 600 restaurants d’ici 2025.
KFC s’emploie à offrir un service de qualité à ses consommateurs. A ce titre, tous les poulets proviennent
exclusivement de France et d’Europe. Au quotidien, ce sont 330 éleveurs français qui travaillent avec
l’enseigne.

Les critères d’approvisionnement
« KFC est attaché à offrir un service exemplaire et la meilleure qualité à ses consommateurs, explique
l’enseigne de restauration rapide. A ce titre, tous les poulets KFC proviennent exclusivement de France
et d’Europe. Au quotidien, ce sont 330 éleveurs français qui travaillent avec KFC. »
Dans cette logique,  KFC France s’est  engagé également pour le respect du bien-être animal :  son
approvisionnement  répond  à  des  normes  particulièrement  exigeantes  inscrites  dans  son  Code
déontologique et imposées à tous ses fournisseurs. Depuis 2004, KFC a mis en œuvre un programme de
bien-être animal  pour améliorer  son approvisionnement.  En mars 2021,  KFC France a franchi  une
nouvelle étape dans son engagement en faveur du bien-être de ses poulets en rejoignant le ‘Better
Chicken Commitment’ avec l’aide de l’association Compassion in World Farming (CIWF).

Le Département rend hommage à son ancien
président Jacques Berard

https://welfarecommitments.com/letters/europe/fr/
https://welfarecommitments.com/letters/europe/fr/
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Maurice Chabert,  président du Conseil  départemental de Vaucluse et Claude Haut, ancien
Président du Conseil général, ont dévoilé une plaque en hommage à Jacques Berard, homme
politique engagé au service de son territoire. Celle-ci se situe dans la cour d’honneur de l’hôtel
du Département.

Jacques Berard, né à Bédarrides s’éteignait un dimanche 1er juin 2014, à l’âge de 84 ans. Gaulliste
fervent, cet avocat a été élu en 1958, sous la bannière de l’UNR (Union pour la Nouvelle République),
plus jeune député de France à l’âge de 29 ans.

Député (1958-1967 et 1968-1978), conseiller général (1967- 2004) du canton d’Orange, maire d’Orange
(1971-1977), sénateur du Vaucluse (1986-1995), président du Conseil général (1998-2001), membre du
Conseil économique et social (1996-1998) : ses mandats ont marqué l’histoire du Vaucluse.

Conseiller général pendant 37 ans, Jacques Berard a été le Président de l’Assemblée départementale
entre 1998 et 2001. Il quitte le Conseil général en 2004. Entre autres, il inaugure le nouveau collège
André-Malraux à Mazan en 2020 ou l’aménagement du carrefour d’Avignon nord, une réalisation très
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attendue sur ce qui  était  déjà l’axe le plus fréquenté du département.  C’est  également lui  qui,  en
remettant à la Ville d’Avignon les clefs de l’hôtel de Caumont, propriété du Département, offre un lieu
d’exception à la Collection Lambert.

C’est également sous la présidence de Jacques Berard que la Ville d’Avignon a concouru pour devenir
Capitale Européenne de la Culture en 2000. Une candidature que l’ancien président a soutenue avec
l’engagement qui pouvait le caractériser. Etant très attaché aux questions de culture et de patrimoine,
cette démarche était évidente pour celui qui fut secrétaire de la commission des affaires culturelles du
Sénat.

Lors de son allocution, Maurice Chabert a souligné l’engagement et la popularité auprès des habitants de
Jacques Berard : « l’hommage des Vauclusiens, c’est dans les urnes qu’il l’a reçu. Sa longue carrière et
ses nombreuses victoires démontrent à quel point nos concitoyens étaient attachés à lui. Dans ce lieu,
c’est l’hommage de ses pairs qu’il va recevoir aujourd’hui. »

(Vidéo) Apt : Enedis mise sur les mobilités
douces
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Enedis  vient  de  lancer  l’expérimentation  d’un  nouveau  moyen  de  transport  testé  par  l’un  de  ces
techniciens à Apt. Il s’agit d’un vélo triporteur à assistance électrique qu’utilise désormais Yann Seveon,
technicien à l’origine de cette initiative, affecté à la base opérationnelle locale du gestionnaire du réseau
de distribution d’électricité.
« Conscient de l’impact écologique au quotidien de l’utilisation d’un véhicule thermique mais aussi de la
difficulté de stationner dans le centre-ville d’Apt, je trouvais pertinent de tester l’utilisation, en toute
sécurité, d’une solution mobilité douce pour nos interventions techniques, » explique ce dernier dont la
mission est de préparer et mettre en œuvre des interventions et chantiers sur le réseau public de
distribution électrique.

Utiliser un vélo électrique plutôt qu’un véhicule thermique
« A Apt cette année, plusieurs chantiers de renouvellement de câbles électriques voient le jour, explique
Enedis. En préparant l’un de ces chantiers, le technicien s’est rendu compte que les nombreux trajets
entre la base opérationnelle d’Enedis à Apt et le lieu du chantier, soit 3km, pourraient tout à fait se
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réaliser en vélo à assistance électrique. D’autant plus que ce trajet se ferait sur piste cyclable quasi
intégralement. »

Encourager les initiatives des salariés et prendre en compte la réalité du terrain
« L’objectif aujourd’hui n’est pas de généraliser l’utilisation du vélo à assistance électrique pour tous les
techniciens de l’entreprise, précise cependant Bertrand Girard en charge de la prévention chez Enedis. Il
s’agit plutôt d’encourager des initiatives de salariés, de prendre en compte certaines réalités du terrain
et de capitaliser sur ces expériences ».
En effet, sur Apt le groupe a tenu, avant tout, à tester l’initiative sur une intervention précise avec un
trajet bien identifié et, surtout, que l’ensemble des conditions a été étudié pour que les déplacements
puissent se faire en toute sécurité. « La prévention sécurité est une priorité chez Enedis », insiste
Bertrand Girard

2e flotte électrique de France
Pour Enedis, cette initiative s’inscrit pleinement dans le développement de sa flotte de véhicules ‘verts’.
« L’engagement d’Enedis pour la mobilité électrique est une réalité, complète Emilie Blondel, chargée de
missions à la direction territoriale du Vaucluse d’Enedis. Au-delà de notre flotte électrique qui est la
deuxième en France, de nos missions de raccordement des bornes de recharge et notre accompagnement
des projets des collectivités territoriales, on accompagne également des initiatives comme celle de Yann
aujourd’hui »
Un engagement pour la mobilité électrique et la transition énergétique qui se traduit notamment par une
forte implication d’Enedis afin d’accompagner de développement des réseaux de bornes de recharge.
Premier acteur hexagonal dans ce domaine, Enedis rappelle que « l’essor considérable des véhicules
électriques ou hybrides (essence/électricité) rechargeables devrait nécessiter l’installation de 700 000
bornes de recharge publiques et 6 millions de bornes privées d’ici à 2030 ».

Expérimentation en partenariat avec Syndicat d’énergie vauclusien
Dans ce cadre, Enedis pilote plusieurs expérimentations aux côtés de partenaires institutionnels ou
industriels. Ainsi en Vaucluse, la direction départementale dirigée depuis quelques mois par Sébastien
Quiminal  porte un projet  appelé ‘aVEnir’  aux côtés de 11 autres acteurs dont  le  SEV84 (Syndicat
d’énergie  vauclusien).  Cette  expérimentation  vise  à  accompagner  le  véhicule  électrique  avec  la
nécessaire intelligence de sa recharge. Il a pour objectif de mettre au point différentes situations de
pilotage de la recharge, en particulier la possibilité d’utiliser l’électricité de la batterie pour la réinjecter
sur le réseau ou d’alimenter un autre usage par exemple.
« Pleinement engagée dans la transition écologique, Enedis est partenaire des acteurs de la mobilité
électrique pour créer les conditions de son développement à grande échelle partout et pour tous »,
explique Pierre-Henry Marcelino, chef de projets mobilité électrique chez Enedis.
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Mazan s’équipe d’une aire de lavage et de
remplissage des pulvérisateurs agricoles

Débuté  il  y  a  un  mois,  le  projet  consiste  en  une  aire  de  remplissage  et  de  lavage  des
pulvérisateurs  agricoles  avec  traitement  des  effluents  phytosanitaires  (ndlr  :  déchets
considérés comme dangereux). Ce projet, qui sera livré mi-mai, repose sur un terrain détenu
par  la  ville  de  Mazan,  qui  mettra  la  plateforme à  disposition  des  agriculteurs  mazanais
constitués en association. 43 se sont manifestés à ce jour.

La  station  sera  alimentée  par  l’eau  du  canal  de  Carpentras.  L’eau  sera  filtrée  par  un  dispositif
suffisamment performant pour s’adapter aux différents équipements agricoles. Outre le remplissage des

https://www.facebook.com/VilleMazan
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cuves pour la protection sanitaire des cultures, la station permet le lavage du matériel. Une cuve centrale
récupèrera les eaux de lavage vers une fosse. L’eau sera ensuite traitée dans des ‘phytobacs’. Cette
technique innovante signée Bayer, consiste en un bassin rempli à hauteur de 70cm d’un mélange de terre
et  de  paille.  Cette  couche  développe  une  activité  microbienne.  Le  pouvoir  épurateur  des  micro-
organismes détruit les résidus phytosanitaires. Les eaux récupérées disparaîtront par évaporation.

L’équipement  permettra de traiter  60 m³ d’eau souillée  par  an,  ce  qui  représente 8 passages par
exploitant. Son entretien est pris en charge par ces derniers qui disposeront d’un badge pour y accéder.
Le coût individuel annuel est estimé à 350€.

Le projet a été confié à Gasnault BTP, implantée à Pernes les Fontaines, ainsi qu’au cabinet d’étude
Tramoy. L’équipement, dont le cahier des charges a été établi par la Chambre d’agriculture du Vaucluse,
est mutualisable et respectueux de l’environnement. Ces critères ont notamment permis d’obtenir des
financements européens.  Montant  de l’opération :  204 000€,  financés par l’Agence de l’eau Rhône
Méditerranée Corse (122 337€),  le  Feader  (Fonds européen agricole  pour  le  développement  rural)
(40 779€), la commune et les utilisateurs (40 884€).

L’expert en matériel informatique LDLC
s’implante à Saint-Romain-en-Viennois

https://www.bayer.fr/fr/
https://www.gasnault-btp.com/
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Pierre  Leturgie  est  le  nouveau  franchisé  du  groupe  LDLC  (Laurent  de  la  Clergerie).  Sa
boutique,  à  Saint-Romain-en-Viennois,  non  loin  de  Vaison-la-Romaine,  ouvre  ses  portes
aujourd’hui.

Les habitants de Saint-Romain-en-Viennois et de sa région pourront désormais profiter de conseils en
matière informatique de la part de deux vendeurs et conseillers techniques, qui orienteront les clients
vers le produit  adéquat en fonction des besoins.  La boutique LDLC dispose également d’un atelier
permettant la réparation et le montage des ordinateurs.

Distributeur  spécialisé  multimarques  et  acteur  majeur  du  commerce  en  ligne  sur  le  marché  de
l’informatique  et  du  ‘high-tech’,  le  groupe  LDLC  s’adresse  à  une  clientèle  de  particuliers  et  de
professionnels. Il exerce ses activités dans plus de 50 boutiques, dispose de 7 sites marchands et compte
près de 1 000 collaborateurs. Issu d’une famille de commerçants, Pierre est déjà à la tête d’une boutique
spécialisée  en  téléphonie  et  souhaite  aujourd’hui  accompagner  les  clients  dans  leurs  besoins  en
informatique. Très attaché à la marque, se lancer avec LDLC a été pour lui une évidence.

«  Pierre  avait  l’habitude  de  travailler  avec  le  groupe  LDLC pour  son  activité  de  téléphonie.  Il  a
rapidement détecté un besoin de la part de ses clients pour des équipements informatiques et a contacté

https://www.linkedin.com/in/pierre-leturgie-5958b0a5/
https://www.facebook.com/LDLC.Vaison.St.Romain/
https://www.facebook.com/LDLC.Vaison.St.Romain/
http://www.vaison-ventoux-tourisme.com/semerveiller/les-villages-provencaux/saint-romain-en-viennois.html
https://www.ldlc.com/
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notre centre de distribution. Il connait l’identité de la marque tournée vers le conseil et le service client.
Avec sa spécialisation en téléphonie, Pierre peut désormais proposer une expertise complémentaire et
globale  à  ses  clients  »,  explique  Isabelle  Charconnet,  du  groupe  LDLC.  Nous  avons  jugé  cette
collaboration pertinente dans la mesure où il  n’existait  qu’un seul point de vente dans le Vaucluse
comprenant  une  boutique  à  Avignon.  Cette  nouvelle  implantation  permet  de  couvrir  le  territoire
vauclusien de manière efficace et de répondre à la demande du public. »

452 Traverse d’Orange, 84110 Saint-Romain-en-Viennois. Horaires d’ouverture : Du mardi au samedi :
10-13h / 14h-19h. Téléphone : 04 90 62 57 12

Tourisme durable : 13 établissements
vauclusiens décrochent le label ‘Clef verte’

Treize établissements vauclusiens apparaissent dans le dernier palmarès de ‘La Clef verte’, premier label
de tourisme durable au monde pour les hébergements touristiques et les restaurants. Six campings (à
Apt, Gordes, Bédoin, l’Isle-sur-la-Sorgue et Lagnes), quatre hôtels (à Lagnes, Bédoin, Pertuis, l’Isle-sur-la-
Sorgue) ainsi que trois villages et centres de vacances (à Vaison-la-Romaine, Buoux et Apt), figurent
parmi les 714 lauréats de l’édition 2021.

Ce sont donc deux établissements de plus que dans la précédente édition qui comptait 11 établissements
distingués. Chez nos voisins, le nombre d’établissements labellisés pour leur engagement en faveur d’une
pratique éco-responsable s’élève à 24 pour les Alpes-Maritimes, 20 pour le Var, 19 pour les Bouches-du-
Rhône, 6 pour les Hautes-Alpes, 6 pour les Alpes-de- Haute-Provence, 16 pour le Gard, 11 pour l’Ardèche
et 3 pour la Drôme.

Plusieurs critères d’évaluation permettent d’apprécier l’engagement des établissements : mise en œuvre
d’une politique environnementale et d’une démarche socialement responsable, gestion intelligente des
déchets (réduction à la source, collecte et recyclage), maîtrise des consommations d’énergie et d’eau,
achats  responsables (en particulier  pour l’alimentation et  l’entretien)  et  sensibilisation active de la
clientèle. Le processus de labellisation prévoit des audits réguliers et la collecte de preuve pour attester
du sérieux de la démarche des établissements. Développé en France depuis 1998, le label ‘Clef verte’ est,
par  le  nombre  d’établissements  labellisés  et  par  son  antériorité,  le  premier  écolabel  pour
les  établissements  touristiques  en  France.
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La crème dessert Mont Blanc s’offre le
Ventoux pour son centenaire

La célèbre marque de crème dessert vient de s’offrir un formidable coup de pub à l’occasion de
son centenaire. Elle a profité des travaux menés par le Département au sommet du Ventoux
pour le rehausser de plus de 100 mètres. Une nouvelle altitude qui permet maintenant au géant
de Provence de bénéficier d’une manne européenne inespérée. Et les projets ne manquent pas !

Le Mont Ventoux avait  déjà gagné 1 mètre en septembre dernier.  C’est l’IGN (Institut national de
l’information géographique et forestière) qui avait alors officialisé cette petite poussée de croissance en
portant le point supérieur du mont provençal de 1909 à 1910 mètres. Mais cette fois-ci, c’est du lourd : le
‘divin sommet’, si cher à Jean Giono, a grandi de plus de 111 mètres. 111,08265 mètres exactement selon
la  nouvelle  altitude  mesurée  tout  récemment  par  les  équipes  de  Chloé  Galibier,  responsable  du
département collecte des données sur le terrain de l’IGN.

« Nous voulions frapper un grand coup. »

« Nous voulions frapper un grand coup à l’occasion du centenaire de la marque de crème dessert Mont
Blanc », explique Estelle Peyresourde, responsable marketing du groupe Mom qui possède également
d’autres grandes marques comme Materne, Confipote ou bien encore Pom’Potes et Gloria.
« Les desserts Mont Blanc ont vu le jour en 1921, il nous fallait un nom aussi mythique que le toit de
l’Europe pour célébrer ce 100e anniversaire. Très rapidement le Mont Ventoux s’est imposé comme une
évidence et ce d’autant plus qu’il va accueillir à nouveau le tour de France cet été. Alors forcément,
quand nous avons su que le Conseil départemental de Vaucluse allait réaliser des travaux sur la partie
sommitale nous avons sauté sur l’occasion. Ensuite,  il  a fallu convaincre le Département de porter
l’altitude à 2021 pour symboliser ce centenaire. Cela n’a pas été facile, mais nous avons su nous montrer
persuasifs. »

« La Crème dessert Mont Ventoux bientôt disponible dans les rayons. »

Pour le Département, dont le chantier de réaménagement du sommet du Ventoux est déjà engagé depuis
bientôt un an, ce partenariat apparaît comme une aubaine. En effet, cet accord avec le groupe Mom lui
permet de financer la quasi-totalité des 3,46M€ nécessaires aux travaux et cela sans compter les royalties
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à venir. En contrepartie, le fabricant de crème dessert se voit autorisé à utiliser le nom ‘Mont Ventoux’
pendant 99 ans.
« La Crème dessert Mont Ventoux sera donc très bientôt disponible dans les rayons des grandes surfaces,
précise la responsable marketing de Mom. Initialement, nous voulions procéder à ce lancement le jour de
l’étape du tour de France, mais nous avons dû y renoncer. »
Effectivement, à l’origine l’information devait être dévoilée lors de l’arrivée de la 11e étape du tour de
France qui verra le peloton de la plus grande épreuve cycliste du monde gravir le sommet lors d’une
double ascension inédite programmée le 7 juillet prochain.
Beau joueur, Christian Prudhomme, le directeur de la grande boucle reconnaît qu’il était « difficile de
garder ce secret jusqu’à cette date », mais qu’il aurait « toutefois bien aimé conserver l’exclusivité de
cette annonce. »

« Plusieurs milliers de mètre cubes de gravats.»

Rehausser le Ventoux n’a cependant pas été une mince affaire pour les entreprises qui sont intervenues
sur ce chantier hors-normes où « les conditions météorologiques peuvent être très difficiles en raison du
froid et du vent », explique anonymement Jean-Michel Tourmalet, responsable d’exploitation d’une des
sociétés de BTP ayant participé à ce vaste projet de réaménagement.
Car pour en arriver là, il a fallu remblayer des milliers de mètre cube et déplacer la tour de l’observatoire
et son relais de télévision trônant au sommet depuis les années 1970. Le résultat : une montagne qui
culmine dorénavant à 2 111,08265 mètres et 2 174 mètres si l’on prend en compte le paratonnerre
installée sur ce bâtiment devenu aujourd’hui l’un des signes de reconnaissances du Mont Ventoux.

« Nouveaux partenaires et financements européens »

« Les marges de manœuvre budgétaires de plus en plus réduites des collectivités nous incitent à trouver
de nouvelles sources de financement », précise Hicham Izoard, chargé du marchandising au sein de la
direction des recherches de budgets annexes du Conseil départemental. « Nous sommes en contact
avancé avec la prestigieuse marque de luxe Mont Blanc pour réaliser des stylos Mont Ventoux. Nous
étudions aussi la possibilité de commercialiser des petites fioles d’eau de Fontaine de Vaucluse ainsi que
des boites à souvenirs avec de vraies cigales à l’intérieur. Autant de projet qui devrait rapporter des
recettes significatives au Département. »
Mais là où le Conseil départemental a touché le gros lot, c’est qu’en franchissant la barre des 2 000
mètres,  le  Mont  Ventoux  peut  désormais  bénéficier  de  financements  européens  destinés  au
développement des sites touristiques situés en altitude. Et plus une montagne est isolée, plus ces aides
sont importantes.  Vu la situation du Ventoux, il  s’agit  d’une manne inespérée s’élevant à plusieurs
dizaines de millions d’euros par an. De quoi impulser bon nombre de projets.

« Des canons à neige aromatisés. »
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Parmi les initiatives déjà bien engagées figure immanquablement la modernisation de la station de ski du
mont Serein. Des canons à neige devraient ainsi faire leur apparition sur les pentes du géant de provence
dès l’hiver prochain. Une opération soutenue, une fois encore, par le groupe Mom : « ces futurs canon à
neige seront aromatisés en fonction du niveau de difficulté des pistes : pistache pour les pistes vertes,
menthe glacée pour les bleues, fraise pour les rouges et chocolat pour les noires », annonce Estelle
Peyresourde.
Pour sa part, le parc aquatique ‘Wave island’ à Monteux prévoit la création d’un immense toboggan
partant du sommet pour rejoindre directement, 1 500 mètres plus bas, les bassins de la station thermale
de Montbrun-les-Bains situé au pied du Ventoux en Drôme provençale.
Plus controversé, certaines associations d’amis de la nature prônent une réintroduction des ours dans le
massif du Ventoux. En effet, cet animal était encore présent sur ces pentes aux alentours de l’an mille.
Cependant, deux écoles s’affrontent : une, souhaitant la réintroduction d’ours brun sur l’ensemble du
massif, et l’autre, privilégiant la présence d’ours brun uniquement dans les forêts et d’ours blanc dans la
partie  sommitale.  Dans tous les  cas,  les  éleveurs d’ovins,  qui  ont  déjà fort  à  faire avec les  loups,
s’opposent farouchement à cette éventualité.
Enfin, plus consensuel, le célèbre moine bouddhiste Matthieu Ricard a prévu d’installer une lamaserie
dans le bâtiment principal du sommet. Ce monastère tibétain devrait être inauguré par le Dalaï-Lama en
personne au printemps 2022.

« Le retour de la moule des papes ? »

Ce ‘flot’ d’aides européennes semble avoir donné des idées à d’autres collectivités vauclusiennes en
manque  de  financement.  Ainsi,  la  Ville  d’Avignon  et  le  Grand  Avignon  semblent  particulièrement
intéressés par les budgets de l’Union européenne consacrés à la préservation des ‘Abysses fluviaux’ des
grands cours d’eau du continent. Des aides attribuées aux zones où les fleuves affichent des profondeurs
supérieures à 50 mètres,  ce qui  n’est  pas encore le cas au niveau de la cité des papes (ndlr :  la
profondeur maximale – plus d’une vingtaine de mètres de profondeur – se situe au pied de la tour
Philippe-le-Bel à Villeneuve-lès-Avignon). Toutefois, il est justement prévu de draguer le fond du fleuve-
roi à cet endroit pour atteindre cette profondeur. De quoi ensuite obtenir ces fameuses subventions
européennes afin de réintroduire des espèces aujourd’hui disparues comme le silure de bois, le poulpe
géant du Rhône ou bien encore la célèbre moule des papes.
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CPME 84, Et si on se lançait dans une pitch
party ce vendredi 2 avril de 9h à 10h30 ?

Chefs  d’entreprise,  vous  avez  besoin  de  relancer  et  de  redynamiser  votre  activité  ?  La  CPME 84
(Confédération des petites et moyennes entreprises) et le Coworking by Adezio de Cavaillon – Isle-sur-la-
Sorgue s’associent pour vous soutenir et vous donner une meilleure visibilité ! Vous aurez 1,30 min pour
vous présenter et parler de votre entreprise en visioconférence !

Le lien pour participer à la pitch party sera transmis après confirmation par retour de mail. 04
90 14 90 90 contact@cpme84.org et www.cpme84.com

https://www.cpme84.com/
https://www.google.com/search?client=firefox-b-d&q=Coworking%20by%20Adezio&tbs=lf:1,lf_ui:2&tbm=lcl&rflfq=1&num=10&rldimm=5676176129682274696&lqi=ChNDb3dvcmtpbmcgYnkgQWRlemlvWjQKE2Nvd29ya2luZyBieSBhZGV6aW8iE2Nvd29ya2luZyBieSBhZGV6aW8qCAgCEAAQARACkgEPYnVzaW5lc3NfY2VudGVy&ved=2ahUKEwiWx4Drod3vAhWN5OAKHVDYDJgQvS4wBXoECAkQLg&rlst=f#rlfi=hd:;si:5676176129682274696,l,ChNDb3dvcmtpbmcgYnkgQWRlemlvWjQKE2Nvd29ya2luZyBieSBhZGV6aW8iE2Nvd29ya2luZyBieSBhZGV6aW8qCAgCEAAQARACkgEPYnVzaW5lc3NfY2VudGVy;mv:[[43.937723,5.0666288999999995],[43.831709599999996,5.040987299999999]];tbs:lrf:!1m4!1u3!2m2!3m1!1e1!1m4!1u2!2m2!2m1!1e1!2m1!1e2!2m1!1e3!3sIAE,lf:1,lf_ui:2
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